

平成28年11月定例会

五島市教育委員会会議録

平成28年11月28日

五島市教育委員会

平成28年11月定例会会議録

1 日 時 平成28年11月28日(月) 午前10時～午前11時10分

2 場 所 市役所3階 第2委員会室

3 出席者 教育委員 吉田茂樹
教育委員 林田登志子
教育委員 坂本泰蔵
教育委員 佐藤清美
教育長 清水肇一郎

4 欠席委員 なし

5 会議に出席した者の氏名

総務課長兼給食センター所長	中村伸雄	学校教育課長	都々木信幸
生涯学習課長兼図書館長	大窄昭三	学校教育課長補佐	山口幸一
施設係長	田脇栄二	学校教育班係長	角田亮明
学務係長	江頭康一	生涯学習推進班係長	尾崎克厚
生涯学習推進班係長	石田厚広	福江幼稚園長	堤智代子
文化会館長兼資料館長	谷川安昭	富江分室長	小田昌広
玉之浦分室長	北川和信	三井楽分室長	竹野嘉一
岐宿分室長	中野邦彦	奈留分室長	八代英文

(合計／書記含め15名)

6 欠席者 ~~————~~で消去

7 傍聴者 なし

8 書記 総務係長 池本佳孝

9 議題及び議事の概要

- 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午前 10 時 00 分）する。

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が 10 月定例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認された。

- 清水教育長から次のことについて報告がなされた。
 - 1 川原ファーム及び五島南高等学校合同意見交換会について（10 月 23 日）

五島南高校では不登校生徒を受け入れる単位制高校として、離島留学生制度を実施することになっています。
 - 2 緑丘小学校研究発表会について（10 月 25 日）

子ども達のコミュニケーション能力が発揮された英語の授業の研究発表でした。先生の指導の頑張りが伺えました。
 - 3 山本二三美術館作品権利申請について（10 月 26 日～28 日）

美術館で展示する作品の権利申請のためにスタジオジブリへ行ってきました。感触の良い返事をいただいております。
 - 4 目標管理校長中間面談について（11 月 2 日、21 日～22 日）
 - 5 第 30 回全五島少年柔道大会記念式典について（11 月 5 日）
 - 6 B & G 全国教育長会議について（11 月 7 日～9 日）

B & G 財団が特別支援教育に力を入れており、全国の各学校へ支援を行っているとのことでした。
 - 7 第 1 回新図書館整備基本計画検討委員会について（11 月 11 日）
 - 8 五島市児童生徒読書感想文発表会について（11 月 12 日）

先生の指導が行き届いており良い発表がありました。
 - 9 佐世保市内学校視察訪問について（11 月 16 日）

コミュニティスクールや中高一貫について校長から話を伺ってきました。制服を変更した際に安全面を考慮して夜光塗料を使用した織物を使用しているということで良いことだと感じました。
 - 10 長崎県市町村新任教育委員研修会、教育委員会研究大会について（11 月 17 日～18 日）
 - 11 五島市青少年問題協議会について（11 月 24 日）
 - 12 長崎県音楽教育研究大会五島大会について（11 月 25 日）

五島の音楽授業のレベルの高さを感じました。

- 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。

議案第45号 平成28年度総合戦略アクションプラン（29～31年度）の策定について

教育長

議案第45号について、説明をお願いします。

中村課長、都々木課長、大窄課長

議案第45号について説明。（各課ごとに説明）

教育長

ただ今の説明について、質疑はありませんか。

坂本委員

しま留学の将来の見通しはどのようになっていますか。現在、一部国からの補助金を財源に実施していますが、財源のことも含めて見通しについてお伺いしたいと思います。

都々木課長

担当課としましては、国からの補助金がなくなったとしても実施していきたいと考えています。国の補助金は離島活性化交付金を活用していますが、この交付金は今後も活用できると見込んでいます。

佐藤委員

山本二三美術館は、山本二三さんだけの作品の展示となりますか。他の方の作品の展示は行わないのですか。

大窄課長

基本的には山本二三さんの背景画やオリジナル作品を常設展示する施設と考えています。ただし、それだけでは美術館として成り立っていないと思いますので、特別展示や企画展をやっていく必要があると思います。そういった中で他の方の作品の展示を行っていくことはでてくると思っています。

教育長

他はありませんか。

全委員

ありません。

教育長

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたします。

議案第46号 平成28年度教育費歳入歳出補正予算（第3号）について

教育長

議案第46号について、説明をお願いします。

中村課長

議案第46号について説明。

教育長

ただ今の説明について、質疑はありませんか。

全委員

ありません。

教育長

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたします。

以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。

○ 「その他」として次の報告がなされた。

中村課長

12月定例市議会について

12月7日～22日の期間で開会予定です。年明けには市議選が予定されています。内容につきましては次回定例会で報告したいと思います。

大窄課長

①青少年健全育成講演会について（10月23日）

参加者240名で大盛況でした。

②各地区文化祭について（10月29日～11月13日）

③文化芸術による子どもの育成事業について（能楽）（11月8日、9日）

大浜、奥浦、本山小学校の170名の児童が参加しました。

④青少年音楽セミナー in 五島について（11月5日～6日、11日～12日）

参加校：五島高校、海陽高校、福江中学校、富江中学校の吹奏楽部

発表会もあり総勢110名でオーケストラを組んで合同練習の成果を披露しました。有料でしたが観衆が520名程度来ていただきました。

⑤ウエダ清人絵画展「五島列島の教会」について（11月19日～12月25日）

都々木課長

①県駅伝大会の結果について（11月11日）

出場した五島市内の男女4チームが全て10位以内に入るという快挙でした。岐宿中学校(男子)については2位に入り、九州大会へ出場することになります。

②JETプログラム30周年記念式典について（11月14日）

皇太子ご夫妻も出席される盛大な式典だったと聞いていますが、崎山小学校の3名の児童とALTのダニエルが参加して発表を行いました。非常に好評で、今後取材等の申込みもあっていると聞いています。

③アイデアロボットコンテストの結果について（11月8日、9日）

数年前は五島市が全国制覇という快挙もありましたが、今年度の県大会でも活躍していきまして、4チームが九州大会の出場権を得ています。全国大会出場も視野に入れていきます。

江頭係長

ALT（外国語指導助手）指導員に係る「五島市特別職の職員で非常勤のもの
の報酬及び費用弁償条例」の一部改正について
（配布資料に沿って説明）

学校教育課では、平成28年7月25日より、ALT（外国語指導助手）指導員を雇用しており、報酬については、「五島市特別職の職員で非常勤のもの
の報酬及び費用弁償条例」に規定しております。同条例で、報酬額を月額310,000円としており、就任1年後に「特別免許状」を取得した者については、月額325,000円と規定しております。免許の区分について、「特別免許状」の免許と同様に「臨時免許状」がございます。「特別免許状」と「臨時免許状」の業務内容は、ほぼ同様であり、有効期間が「特別免許状」で10年、「臨時免許状」が長崎県の場合3年となっております。

条例の改正内容について、左側の下線部分になりますが、現在条例に「特別免許状」のみ規定していますので、区分欄について、特別免許状を特別免許状等とし、備考に臨時免許状の記載を追加するものであります。

「五島市特別職の職員で非常勤のもの
の報酬及び費用弁償条例」の一部改正について、方針決定をいただきますようお願いいたします。

都々木課長

補足説明。確認はしていましたが、長崎県では特別免許状は取り扱っていませんということになりましたので、臨時免許状でも適用できるようにするための改正になります。

堤園長

幼稚園訪問について（10月24日）

教育長、指導主事、市内幼稚園・保育園の園長・主任等に福江幼稚園に来ていただき指導やご意見をいただきました。今後の幼児教育につなげていきたいと思いをします。

小田富江分室長

①富江少年少女探検隊について（11月23日）

青年団体連絡協議会が主催で、今の子ども達が自然の中で遊ぶ機会が少ないということで山歩き、芋ほりをして自然を満喫しております。

②小学生体験学習について

富江地区育成協が主催で富江地区の小学生を対象に洋上風力発電について見学や学習を行いました。

③とみえ手しごと市について（12月3日）

④富江産業市について（12月18日）

北川玉之浦分室長

荒川産業市について（12月11日）

竹野三井楽分室長

三井楽産業市について（12月11日）

中野岐宿分室長

①岐宿公民館及び三井楽公民館合同カラオケクラブ発表会について（11月25日）

②八朔ロードレースについて（12月11日）

③岐宿産業市について（12月23日）

八代奈留分室長

①ふれあい動物園について（11月13日）

西彼農高の先生、生徒からトラックで動物を運んでいただき、子どもから老人までたくさんの方が参加して動物と触れ合っていました。また、西彼農高と奈留高校の生徒の交流も行われました。

②サンタランについて（12月4日）

参加料の一部を江上天主堂の維持管理に活用することとしております。

③旧奈留小学校イルミネーション設置について

教育長

各支所それぞれでいろいろな行事を組んでいただいているようです。子ども達を対象とした育成協の行事など、地域で子どもを育ててもらっているのだなと改めて感じました。うれしく思います。分室も大変だとは思いますが、各地区で盛り上がらないと活性化はしないと思いますのでよろしくをお願いします。

それでは、以上をもちまして本日の11月定例教育委員会を閉会いたします。

(午前11時10分)